
 1 

 
 
GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Nabern vom 06.05.2024  
im Sitzungssaal des Rathauses Nabern 

 
Beginn: 19:01 Uhr   Ende: 21:40 Uhr 

 
§§ 14 – 18 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
 
Stv. Ortsvorsteher Rainer Kneile  
  

  

Mitglieder 
 
Ortschaftsrat Steffen Barner     
Ortschaftsrat Linus Baum   Ab19:03 Uhr § 15 
Ortschaftsrat Rainer Gall     
Ortschaftsrat Stefan Gölz     
Ortschaftsrätin Birgit Klenk     
Ortschaftsrätin Dorothee Lilienthal     
Ortschaftsrätin Kerstin Unger     
Ortschaftsrat Kai Weissinger     
Ortschaftsrat Christian Zaglauer  
  
Außerdem anwesend 
 
Frau Monika Voltmann (Abt. Bildung) 
Herr Dr. Schmauk (Hausarztpraxis Nabern) 
 
 

  

Schriftführer/in 
 
Frau Hannelore Schölpple (Verwaltungsstelle Nabern) 
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   § 14 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

ORNA 06.05.2024 
  

 
 
Aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 06.03.2024 sind keine Beschlüsse bekanntgegeben. 
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   § 15 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

ORNA 06.05.2024 
  

 
 
 
 1. Straßenbelag Neue Straße  

Ein Einwohner stellt fest, dass ab sofort Tempo 40 in der Neuen Straße gilt. 
Trotz reduzierter Geschwindigkeit ist durch den schlechten Zustand der Straße 
die Belästigung durch Lärm sehr hoch. Er fragt nach, wann die Neue Straße 
saniert wird, um eine Lärmreduzierung zu erreichen.  
 
Stv. OV Kneile (AWV) erwidert, dass die Kommunen unabhängig vom 
Straßenbelag ein Lärmentwicklungskonzept erstellt haben. Der Lärm werde 
nicht gemessen sondern berechnet und anschließend werden die 
entsprechenden Maßnahmen in das Stadtgeschwindigkeitskonzept 
eingearbeitet. Für die Neue Straße wurde Tempo 40 durchgehend ab dem 
Industriepark bis zum Kreisverkehr beantragt und mittlerweile umgesetzt. Eine 
Sanierung der Neuen Straße ist in Anbetracht der angespannten Haushaltslage 
noch nicht absehbar.  

 
 
 
 



 4 

 

  
 

   § 16 öffentlich  
   

  An- und Umbau Rathaus Nabern: Aktueller Sachstand 
und Vorstellung Herr Dr. Moritz Schmauk  

     
 

ORNA 06.05.2024 
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     öffentlich  
   

  Anhörung des Ortschaftsrates gemäß § 70 Abs. 1 
Gemeindeordnung:  

     
 

ORNA 06.05.2024 
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   § 17 öffentlich  
   

  Kindergartenbedarfsplan 2024/2025  
     
 

ORNA 06.05.2024 
GR/2024/058 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 10 
 
 
Kenntnisnahme von der Kindergartenbedarfsplanung 2024/2025, wie in Anlage 1 zur 
Sitzungsvorlage GR/2024/058 dargestellt. 
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   § 18 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

ORNA 06.05.2024 
  

 
 
OV NA 
242 

1. Dachbegehung Gießnauhalle 
 
ORin Lilienthal (SPD) informiert, dass die Begehung an der Gießnauhalle 
stattgefunden hat um eine Sanierung des undichten Daches zu 
koordinieren. Durch jahrelanges Eindringen von Regen sind durch die 
unzureichende Abdichtung der ausführenden Baufirma zahlreiche Schäden 
entstanden.  
 
Stv. OV Kneile (AWV) führt aus, dass die Folgeschäden nach dem Vergleich 
vor dem Oberlandesgericht jetzt erfasst werden können. Anschließend soll 
die Abdichtung des niedrigen Teils des Daches, über den Funktionsräumen 
durchgeführt werden. Noch vor dem kommenden Winter soll die Umsetzung 
der Maßnahme erfolgen. 
 
OR Gall (AWV) fragt nach, ob im Zuge der geplanten Sanierung eine 
Photovoltaikanlage auf dem Dach der Halle installiert wird. 
 
Stv. OV Kneile (AWV) verneint dies. Die Grundschule wird saniert und 
hierbei wird das Dach so ausgestattet, dass eine Photovoltaikanlage 
angebracht werden kann. Die Gießnauhalle soll darüber mitversorgt werden. 
 
OR Barner (NWL) möchte wissen, ob die Freiflächen Photovoltaikanlagen 
auf der Gemarkung weiter zur Umsetzung anstehen. 
 
Stv. OV Kneile (AWV) bestätigt dies. 
 
ORin Unger (AWV) informiert sich, ob die Gießnauhalle auch in den 
Innenräumen begutachtet und zeitnah saniert werde. 
 
Stv. OV Kneile (AWV) stellt fest, dass dies erst nach einer erfolgreichen 
Sanierung des Daches erfolgen soll. Ein Eindringen von weiterem Wasser 
muss ausgeschlossen werden können. 
 
 

OV NA 
242 

2. Grundschule Ausstattung- und Möblierungskonzept  
 
ORin Unger (AWV) erkundigt sich, ob nach der Sanierung der Grundschule 
eine Nutzung der Räumlichkeiten multifunktional für Unterricht, 
Bildungshausaktivitäten und Kernzeitbetreuung möglich ist. Sie hinterfragt 
die weiteren Planungen um keine Versäumnisse aufkommen zu lassen. 
 
Stv. OV Kneile (AWV) wird sich diesbezüglich erkundigen und den 
Ortschaftsrat informieren. Geplant ist, den Mehrzweckraum für eine 
Mehrfachnutzung auszustatten. 
 
 

OV NA 
243 

3. Unebenheit Unterer Wasen Weg 
 
OR Gölz (AWV) stellt fest, dass die Vertiefung im Weg aufgefüllt wurde.  
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Er möchte wissen, ob eine dauerhafte Instandsetzung möglich ist. 
 
Stv. OV Kneile (AWV) wird sich diesbezüglich Informationen einholen. 
 

OV NA 4. Hundefreilauffläche fertig gestellt 
 
OR Gall (AWV) gibt bekannt, dass die Hundefreilauffläche eingezäunt ist 
und hofft auf rege Nutzung. 
 
 
 
gez. 
Schölpple 

 
 
 
 
 


